

## Energiehelden

Wir suchen nach Menschen in unserer Stadt, die sich für erneuerbare Energien und Energieeffizienz einsetzen. Teilen Sie uns mit, wer Ihrer Meinung nach eine Energieheldin oder ein Energieheld ist und warum. Die ausgewählten Energiehelden werden dann in unserem nächsten Energie-Newsletter vorgestellt.

Senden Sie Ihre Vorschläge an:  
energie@adliswil.ch

## Energiefranken

Heute werden in der Schweiz auf verschiedenen Ebenen Förderprogramme angeboten – sie stellen eine wichtige, manchmal entscheidende Unterstützung für die Realisierung von Investitionsvorhaben im Energiebereich dar. Eine Orientierung über die unterschiedlichen Arten der Förderprogramme bietet die Website [energiefranken.ch](http://energiefranken.ch). Private erhalten beispielsweise für folgende Vorhaben Beiträge:

### Neubau

→ Ersatz eines beheizten Gebäudes

### Gebäudehülle

→ Energieeffizienzmassnahmen

### Heizung

→ Ersatz Umwälzpumpe, Heizung

### Warmwasser

→ Thermische Solaranlagen

### Stromerzeugung

→ Einspeisevergütungssystem

### Lüftung

→ Energieeffizientes Lüften

### Beratung

→ Stromcheck (nur Mehrfamilienhäuser)

### Haushaltsgeräte

→ Bewegungsmelder, Kühlgeräte, etc.

### «PopUp Piazza»

26.6.2023 – 30.9.2023

### Cyclomania

01.9.2023 – 30.9.2023

**Stadt Adliswil**  
**Sekretariat Energiestadt**  
energie@adliswil.ch  
adliswil.ch/energie

# ENERGIEmotion

Energiestadt-Newsletter der Stadt Adliswil | Sommer / Herbst 2023

› Cyclomania

› Bahnhofplatz neu belebt

› Energiefranken

› Rückblick *Starte!*



## Cyclomania

Bereit, die Zimmerberg-Region auf zwei Rädern zu erobern? Vom 1. bis 30. September 2023 findet auch bei uns die nationale Velo-Challenge «Cyclomania» statt. Die Energiestädte Adliswil, Horgen, Richterswil und Rüschlikon treten gemeinsam als «Region Zimmerberg» an. Nach Anmeldung über das Cyclomania-App können alle mitradeln.



Als Hauptpreis winkt ein Scott Aspect 740 Mountainbike



Die Region Zimmerberg ist fest davon überzeugt: Ein Fahrrad ist ein ideales Fortbewegungsmittel für kurze und alltägliche Strecken. Egal, ob Sie zur Arbeit, zur Schule, zum Training oder zum Feierabendtreffen möchten – auf zwei Rädern sind Sie nachhaltig und schnell unterwegs. Genau deshalb passt Cyclomania, die schweizweite Mitmachaktion von Pro Velo und anderen Partnern, perfekt zu diesem Leitgedanken. Diese Aktion motiviert dazu, im Alltag vermehrt aufs Fahrrad zu steigen. Jede Person, die sich in diesen Gemeinden aufs Fahrrad setzt und sich bei Cyclomania angemeldet hat, sammelt Punkte und hat die Chance auf attraktive Preise. Je mehr Punkte Sie sammeln, desto attraktivere Preise winken Ihnen. Ganz nebenbei verbessern Sie auch Ihre Fitness und tragen zur Schonung der Umwelt bei. Also, worauf warten Sie noch? Machen Sie mit und erleben Sie die Vorteile des Fahrradfahrens bei Cyclomania!

## Rückblick Starte!

Am Montag, 27. März 2023 fand die Informationsveranstaltung «Starte!» in der Aula der ZIS Upper School statt. Dabei wurden Möglichkeiten zur Förderung von klimafreundlicher und energetisch sinnvoller Modernisierung von Wohnbauten in Adliswil vorgestellt. Das Programm wurde ins Leben gerufen, um Hausbesitzenden dabei zu helfen, ihre Wohngebäude nachhaltiger zu gestalten und Energieeffizienzmassnahmen umzusetzen. Durch finanzielle Unterstützung, Beratung und Informationen zielt «Starte!» darauf ab, den Über-

gang zu umweltfreundlicheren und energieeffizienteren Wohnstrukturen zu erleichtern.

Die Stadt Adliswil unterstützt Sie mit diversen Beratungsprodukten für Gebäude und Mobilität dabei, Energie zu sparen. Um die Beratungsprodukte in Anspruch zu nehmen, melden Sie sich bitte beim Sekretariat Energiestadt:

energie@adliswil.ch oder 044 711 77 90

## Bahnhofplatz neu belebt

Die Stadt Adliswil hat ein Pilotprojekt gestartet, um den Bahnhofplatz attraktiver zu gestalten. Zwischen den Märkten und Veranstaltungen wird die Aufenthaltsqualität mithilfe der modularen Sitz- und Pflanzenelemente von «PopUp Piazza» erweitert und vom 26. Juni bis 30. September 2023 zusätzliche Begegnungsorte für die Bevölkerung der Klimaball, die öffentliche Wanderausstellung über die Auswirkungen des Klimawandels, vom 26. Juni bis 17. Juli 2023 auf dem Bahnhofplatz.

Adliswil ist eine vielseitige und aktive Stadt, wobei sich die Bedürfnisse ihrer Bewohnerinnen und Bewohner an ihren Lebensraum kontinuierlich verändern. Vielfältig nutzbare und attraktive öffentliche Freiräume sind wesentliche Faktoren, die zur hohen Lebensqualität einer Stadt beitragen. Deshalb wurde das Angebot an frei zugänglichen Plätzen auf dem Bahnhofplatz mit dem innovativen Konzept «PopUp Piazza» temporär erweitert. Mithilfe der mobilen Bestuhlung wurde der bestehende Platz mit kleinen, aber wirkungsvollen Eingriffen zu einem gemütlichen Aufenthalts- und Begegnungsort aufgewertet.

Gleichzeitig wurde der Klimaball für rund drei Wochen installiert. Der Klimaball, eine rund drei Meter hohe Kugel, informiert die Bevölkerung von Adliswil über den Klimawandel und lud sie ein, ihre Meinungen und Ideen zu teilen. Ein Schlussbericht der interaktiven Wanderausstellung ist für Ende Jahr geplant.



Innovative Wanderausstellung

Der Klimaball - Zeigt den Wandel und Fakten auf. (Foto: Sonja Koch)